

SÁBADO 6 DE ENERO DE 2024

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

#### **OPINIÓN / MOMENTO POLÍTICO**

Por el Prof. Benjamín Álvarez Esteban

**APRUEBA IEEQ SOLICITUDES DE PAYIN Y RUBÉN.** APROBÓ el IEEQ las solicitudes de intención de Payín Muñoz y Rubén Hernández para iniciar el proceso como candidatos independientes, esto en sesión de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes en la que fueron aprobadas nueve de doce solicitudes, también se aprobó la solicitud de Belem Ledesma en San Joaquín, las de Sergio Martínez y Leonardo Diez en Colón y la de Saúl Sánchez en Tolimán, entre otros.

<https://vozdelaSierra.com.mx/momentopolitico-por-el-prof-benjamin-alvarez-esteban-36/>

### **PARTIDOS POLÍTICOS**

#### PAN

#### **LEONOR MEJÍA, PAN, DICE QUE LA POLÍTICA DEL GOBIERNO FEDERAL HA DEJADO UNA CRISIS DE VIOLENCIA E INSEGURIDAD EN LA REPÚBLICA**

Leonor Mejía afirmó que es necesario que este gobierno federal actúe, alce la voz y detenga a los responsables en los meses que les quedan, porque, afirmó, no hay que reír ante la violencia que se vive en México, hay que actuar a tiempo ante cualquier hecho que se presente. (Fórmula Noticias)

#### **SALIDA DE PAULINA AGUADO NO IMPACTA EN ACCIÓN NACIONAL; “NO ERA MILITANTE”, ASEGURA LEONOR MEJÍA**

La dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Leonor Mejía, aseguró que la salida de Paulina Aguado no impacta en el partido, ya que no era militante. (...) Sin embargo, aseguró que al PAN lo definen los principios y sus resultados, “por eso las encuestas nos dan una rotunda mayoría en Querétaro, sola llegó, sola se va, una pena la incongruencia”. (N 3)

#### **“NO ERAN LOS TIEMPOS” PARA QUE PAULINA AGUADO ABANDONARA EL PAN, ASEGURA TOÑO ZAPATA**

Tras darse a conocer la incorporación de la diputada federal Paulina Aguado a Movimiento Ciudadano y con esto la salida de Acción Nacional, el vocero estatal del PAN, Antonio Zapata, indicó que como partido no se tiene una postura al respecto, pero se trata de una decisión que no se comparte. (ADN)

#### **SEREMOS UNA FÓRMULA QUE RESUELVA, AFIRMA MURGUÍA**

Lupita Murguía y Agustín Dorantes serán una fórmula que resuelva y que encuentre los cómo sí, con tres pilares que han conformado desde este periodo de precampaña rumbo al Senado: experiencia, juventud y resultados. (EUQ 2)

#### **ORGANIZACIÓN CIUDADANA LA CLAVE PARA EL CAMBIO: AGUSTÍN DORANTES**

El precandidato del PAN al senado, Agustín Dorantes, enfatizó la importancia de la organización ciudadana para impulsar el cambio. Durante un encuentro con simpatizantes y militantes en San Juan del Río, destacó cuatro puntos clave para una efectiva participación ciudadana: organización en colonias, priorización de temas, presentación por escrito ante la autoridad y seguimiento constante. (N 8)

#### **TRABAJANDO EN EQUIPO VAMOS A MEJORAR LAS CONDICIONES DE LA POBLACIÓN: FELIFER MACÍAS**

El diputado federal, Felifer Macías, subrayó la importancia del trabajo conjunto entre sociedad y gobierno para mejorar las condiciones de vida en el municipio. Destacó los desafíos que enfrenta la comunidad para asegurar una vida digna y plena para todos sus ciudadanos y llamó a unir esfuerzos para construir un futuro más próspero. Lo anterior en una reunión con habitantes de El Tintero y su zona. Reconoció que hay una deuda

**Coordinación de Comunicación Social 1**

pendiente con El Tintero, enfatizando la necesidad de atender las diversas necesidades de sus habitantes para asegurarles una mejor calidad de vida. Hizo un llamado a la igualdad de oportunidades y condiciones en todas las colonias, resaltando la urgencia de actuar en El Tintero (...) (Alerta Qro.)

### **RECONOCE FELIFER A EMPLEADOS MUNICIPALES**

El diputado federal Felipe Fernando Macías reconoció la gran labor que realizan los trabajadores sindicalizados del municipio de Querétaro, ya que gracias a ellos se encuentran limpios y ordenados. (EUQ 2)

### **PRI**

#### **SIN ALIANZA EN CORREGIDORA, EL MARQUÉS Y SAN JUAN DEL RÍO**

Los partidos PRI, PAN y PRD alcanzaron las primeras definiciones en torno a la forma en que competirán en el proceso electoral local de este año, y decidieron que no se replicará la alianza Fuerza y Corazón por México en los municipios de Corregidora, San Juan del Río y El Marqués donde Acción Nacional es gobierno. Abigail Arredondo, presidenta del PRI, dio a conocer que aún siguen dialogando sobre el tema, aunque confirmó que ya se determinó que competirán de manera individual en dichos municipios. (Fórmula Noticias)

### **MC**

#### **PAULINA AGUADO BUSCARÁ CANDIDATURA DE MC A CAPITAL DE QUERÉTARO**

La diputada federal por Querétaro del PAN, Paulina Aguado, anunció que deja al blanquiazul y se suma a las huestes de Movimiento Ciudadano. Por lo tanto, abundó que tras 20 años de trabajo en servicio público se decidió el enrolarse con MC por la libertad de acción y apoya a nuevas ideas que le han expresado. (N 3)

#### **BIENVENIDA PAULINA Y LA GENTE INTELIGENTE Y HONESTA, A MC**

El delegado Nacional de Movimiento Ciudadano, César Cadena, no ocultó su beneplácito por la decisión de la diputada federal hasta ayer del PAN, de integrarse a la fracción parlamentaria MC y su intención de registrarse como precandidata a la presidencia municipal de Querétaro. (N 3)

### **MORENA**

#### **TEQUISQUIAPAN TIENE TENDENCIA IZQUIERDISTA DESDE HACE AÑOS: HÉCTOR MAGAÑA**

El aspirante a ocupar la candidatura por la alcaldía de Tequisquiapan en Morena, Héctor Magaña, mencionó que la demarcación tiene tendencias hacia la izquierda desde hace muchos años, ya que existen carencias y necesidades que no han sido atendidas. (Código Informativo)

#### **SE DESLINDA DIRIGENCIA DE MORENA DE DECLARACIONES**

La dirigencia de Morena descalificó las declaraciones de los fundadores que dieron a conocer su respaldo a la aspiración de Amando Rivera de buscar la presidencia municipal de Querétaro. Se dijo respetuosa de la libertad de expresión; sin embargo, exhortó a los consejeros, ex dirigentes y militantes del partido a realizar sus declaraciones a título personal y evitar sanciones o trámites legales innecesarios para el partido. (DQ 8)

#### **HABRÁ CONTIENDA “DE ALTURA” POR LAS POSICIONES AL SENADO EN QUERÉTARO: SANTIAGO NIETO**

En su anuncio oficial de precampaña para el Senado de la República, Santiago Nieto, precandidato de Morena, resalta la importancia de una contienda política elevada en Querétaro en 2024. Próximo a solicitar licencia como procurador de Justicia en Hidalgo, enfatiza su relación positiva con el gobernador Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía del PAN, reafirmando el compromiso de Morena de desplazar al panismo del Palacio de la Corregidora. (Código Informativo)

#### **JORGE LOMELÍ BUSCA CANDIDATURA DE EL MARQUÉS POR MORENA**

Tras haberse abierto el proceso interno en Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Jorge Lomelí Noriega confirmó que sí busca ser el candidato a la presidencia municipal de El Marqués.

Cabe recordar que Lomelí ya fue candidato a la presidencia municipal en esa demarcación en el 2018, año de su incorporación al partido. (AD)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ; LA UAQ GASTA MÁS EN PAGO DE PENSIONES**

Según estudio destina 13.5% de sus recursos; es de las que más genera ingresos propios.

### **N: PAULINA SE SUMA A MC**

La diputada Federal ya forma parte de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano.

### **AM: CIERRA QUERÉTARO QUINTO EN EMPLEOS**

Durante 2023, se crearon 32 mil 673 nuevos empleos formales en el estado de Querétaro, equivalente a un crecimiento de 4.9 por ciento durante los últimos 12 meses.

### **EUQ: CAYÓ EMPLEO EN LA ENTIDAD DURANTE EL AÑO PASADO**

En 2023 se generaron 32 mil 673 puestos formales, mientras que en 2022 se crearon 33 mil 933, de acuerdo con el IMSS; en diciembre pasado se perdieron 13 mil plazas.

## PODER EJECUTIVO

### **EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO ES DE PRIMERA: AMLO**

Durante la conferencia matutina de este viernes el presidente AMLO destacó la relación que tiene con el gobernador Mauricio Kuri. “El gobernador de Querétaro es de primera, Mauricio Kuri es muy buen gobernador y llevamos muy buena relación”, dijo López Obrador. A la pregunta expresa de su próxima visita al estado de Querétaro, el presidente señaló que debido a su agenda se complica su visita; sin embargo, indicó que queda pendiente la fecha para acudir a la entidad. (EUQ 4)

### **IMPULSAN EL TALENTO JUVENIL**

Con el objetivo de potencializar las habilidades musicales de los jóvenes de la Secretaría de la Juventud impartió este año talleres gratuitos de guitarra y teclado en las instalaciones del edificio SEJUVE y Centro Juve en La Negreta. Corregidora beneficiando así a 316 personas mayores de 8 años quienes finalizaron sus clases con un concierto navideño. (ESSJR 2)

### **EN 2023 LLEGARON AL ESTADO MÁS EXTRANJEROS**

Durante el año 2023, la llegada de extranjeros a Querétaro experimentó un ligero incremento del 4.5%, alcanzando la cifra de 197 mil 710, en comparación con 2022, de acuerdo a los datos proporcionados por la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación. Y es que, conforme a los informes de la dependencia federal, se contabilizaron 189,131 casos en 2022, lo que representa una diferencia de 8,579 turistas con respecto a 2023. (DQ 2)

## PODER LEGISLATIVO

### **BUSCAN INSTAURAR EL VOTO ELECTRÓNICO EN EL CONGRESO LOCAL**

Se contempla comenzar a implementar el voto electrónico en el pleno del Congreso local este año, informó el diputado presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles. Sin embargo, aclaró que por ahora no se conoce el presupuesto que se requiere para la compra de la infraestructura necesaria. (EUQ 3)

## PODER JUDICIAL

### ALISTAN ENTREGA DE PRIMERAS ÁREAS DEL NUEVO PALACIO DE JUSTICIA

En los próximos días, la magistrada presidenta del Poder Judicial, **Mariela Ponce**, sostendrá una visita a las nuevas instalaciones de Palacio de Justicia, ubicadas en la zona de Centro Sur, con la finalidad de conocer las primeras áreas que serán entregadas este mes, por parte de la SDUOP. Comentó que existe un avance importante en las obras, que les fue presentado en diciembre pasado. (AD QRO 2)

## MUNICIPIOS

### NO HUBO RETIRO DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE DEL CENTRO HISTÓRICO, AFIRMA POLICÍA MUNICIPAL

La SSPMQ no realizó un operativo para retirar a personas en situación de calle en el Centro Histórico, aseguró el secretario Juan Ferrusca. Aclaró que la CMPCQ es quien realiza los operativos en el centro para invitar a las personas en situación de calle a resguardarse en el albergue Yimpathí, además que el dato de cuántas personas se han identificado lo tiene el Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo. (DQ 6)

### RECAUDA SSPM 50 MDP POR MULTAS EN 2023

Por concepto de multas a los automovilistas, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro recaudó alrededor de 50 mdp durante el 2023. De acuerdo con el secretario de Finanzas, Francisco Martínez, se trata de infracciones de parte de los automovilistas y otros conceptos por evadir los reglamentos. (AD 4)

### HABRÁ REUNIONES PERIÓDICAS PARA COMPARTIR AVANCES EN TEMAS DE SEGURIDAD

Juan Ferrusca, titular de la SSPMQ, informó que se tendrán reuniones recurrentes con las asociaciones y locales del Centro Histórico de la ciudad para compartir avances y temas pendientes en materia de seguridad, luego de los hechos de violencia suscitados arrancando el 2024. (N +)

### SAN JUAN DEL RÍO REFORZARÁ SU SEGURIDAD

El gobierno de San Juan del Río adquirió 12 nuevas patrullas con las que se reforzará la vigilancia en la zona urbana y comunidades. De acuerdo con Ángel Rangel, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana la entrega se hará por parte del alcalde Roberto Cabrera Valencia quien estará acompañado por autoridades estatales. (Amanecer Qro.)

### DELITOS CIBERNÉTICOS CRECEN EN VACACIONES

Durante la temporada decembrina y día de reyes, se hizo más frecuente la adquisición de productos a través de internet y aplicaciones móviles, que a su vez derivó en casos de fraude, cómo de información, incluso de extorsión. De octubre a diciembre del 2023 que lleva en funcionamiento la Policía Cibernética de Corregidora, han sido atendidas 61 personas, de las cuales tres han sido canalizados a Fiscalía, principalmente ha sido por robo de información, relacionada con redes sociales, fraudes por venta de productos en línea, oferta de viajes fraudulentos y fraude por simulación de extorsión, aunque uno de los que más fácil puede ser víctima la población, es a través de los mensajes de texto que ofrecen corroborar los datos personales después de la adquisición de un producto o servicio. (DQ 9)

### PRESERVAR LAS TRADICIONES: RC

Con el objetivo de compartir y convivir, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, partió la tradicional rosca con su gabinete, regidores y medios de comunicación. (NSJR 1 y 2)

### MÁS DE 3 MIL VAN A PAGAR EL PREDIAL DIARIAMENTE

El secretario de Finanzas del municipio de San Juan del Río, Fernando Ocegüera dio a conocer que diariamente llegan alrededor de 3 mil 500 sanjuanenses para hacer su respectivo pago del impuesto del predial. (ESSJR 3)

**SÁBADO 6 DE ENERO DE 2024**

## **REDUCEN HASTA UN 75% ROBOS EN TEQUISQUIAPAN**

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, indicó que desde que se recibió la administración en el 2018, el nivel de inseguridad en materia de robos a casa habitación con violencia y de vehículos, ha bajado un 73 y 75% respectivamente. (NSJR 1 y 3)

## **FORTALECEN ALGUNAS ÁREAS DE GOBIERNO**

El presidente de Amealco de Bonfil René Mejía Montoya, llevó a cabo una gira por diferentes comunidades delegaciones con la finalidad de dotar de equipamiento a distintas áreas que ofrecen servicios en el municipio, al mencionar que tiene un gran compromiso para fortalecer las áreas de su administración. (ESSJR 5)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CIERRA 2023 CON UNA CAÍDA DEL EMPLEO FORMAL EN 13%**

Pese a que se alcanzó un récord en las plazas laborales formales registradas, durante 2023 se crearon 651 mil 490 nuevos empleos, una caída de 13% en comparación con 2022, de acuerdo con datos del IMSS. Mostraron que solo en diciembre se eliminaron 384 mil 882 plazas, la mayor contracción de la que se tiene registro para un mes similar desde 1998. De la creación de empleo anual, el 75.9% corresponde a puestos permanentes. (EUQ 6)

### **UAQ OFERTARÁ NUEVA ÁREA PARA EL ESTUDIO**

La convocatoria ya se encuentra abierta y estará vigente hasta el 14 de junio de este año, por lo que invitan a participar. Con el objetivo de seguir formando profesionistas de alto perfil de las licenciaturas en Criminología, Ciencias de la Seguridad y Derecho. (ESSJR 2)

### **LA UAQ GASTA MÁS EN PAGO DE PENSIONES**

Entre 2013 y 2022, la UAQ se posicionó como la tercera Universidad Pública Estatal a nivel nacional que, en promedio, destinó un mayor gasto a pensiones y jubilaciones, asignando el 13.5% de su presupuesto total a este rubro. (DQ 5)

### **PROPONEN REPLANTEAR ATENCIÓN A INDIGENCIA**

La política del programa del Hogar de Transición del municipio de Querétaro, a través del cual se apoya a personas en situación de calle, no ha dado resultados y se debe replantear, consideró Walther López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico. (DQ 7)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

**Relación.** Una vez más el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador hizo pública su buena relación con el mandatario queretano, Mauricio Kuri, de manera textual dijo que el gobernador de Querétaro era de primera y que tiene una muy buena relación con este buen gobernador. Qué difícil debe ser para el senador Gilberto Herrera Ruiz quedar fuera del reparto hasta el momento de candidaturas en Morena y querer al mismo tiempo culpar al gobernador de Querétaro de todo lo malo que le pasa a este morenista. Herrera al parecer no escucha las conferencias mañaneras del líder natural de su partido, que no está para nada confrontado con el Ejecutivo del estado y es sorprendente que el senador de Morena se la viva poniendo piedras en el camino al gobierno de Querétaro que el presidente López Obrador califica como “de primera”. El presidente no es ajeno a los tiempos electorales y está metido al 100 por ciento en el 2024 y lo que se dice en política no es casual, es curioso que el único personaje que pretende llamar la atención señalando al gobierno que encabeza Mauricio Kuri sea el exrector de la UAQ y que el presidente y jefe natural de Morena, el que lo defina como un gobernador de primera. Que difícil viernes para Herrera y sobre todo los días que vienen, porque sus únicos argumentos fueron derribados una vez más, en el foro más importante de este país, como lo es “La Mañanera”. Casualmente el mismo día que Santiago Nieto inicia precampaña al Senado por Querétaro, bajo la marca del partido guinda.

**Coordinación de Comunicación Social 5**

**SÁBADO 6 DE ENERO DE 2024**

**De rebote.** Ni las posiciones que ganó y se le entregaron cuando fue panista fueron suficientes para que Paulina Aguado emprenda una aventura que solamente busca dividir el voto azul, pero son de esos inventos en la política que nadie entiende al principio pero ahí están los resultados. (DQ)

## **BAJO RESERVA**

**El momento amargo de la cabalgata.** No todo fue fiesta y algarabía, sino también hubo un momento amargo. Nos referimos al recorrido de los Reyes que realizaron por el primer cuadro de la capital queretana. Esto sucedió, nos comentan, en el momento justo del arranque de la cabalgata de los Reyes Magos, organizada por el Patronato de las Fiestas de Querétaro, cuando uno de los tractores que jalaban las plataformas de los carros alegóricos decidió ponerse sus moños y no arrancar. Por más esfuerzos que el staff hizo por empujarlo. Al final fue sustituido ágilmente por una camioneta. No cabe duda que hasta al más peinado se le mueve la greña. **Nieto le mete acelerador a la última etapa de su precampaña.** Quien desde esta semana, nos cuentan, anda muy activo es Santiago Nieto en redes sociales. Pese a que su nominación como precandidato a la segunda fórmula al senado se dio a mediados del mes pasado, su arranque formal de precampaña, nos refieren, se dio este jueves, día en el que ofreció una conferencia de prensa y después encabezó un acto en la sede estatal de Morena junto con Beatriz Robles, quien es su compañera de fórmula. Don Santiago, nos comentan, terminará su precampaña el 18 de enero, tal como lo estableció el Instituto Nacional Electoral en su calendario que aprobó para el proceso 2024, el cual concluirá con la elección del domingo 2 de junio. (EUQ)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**Informe.** Bien el informe de Juan Luis Ferrusca, preciso y realista, detallado. Es mucho el trabajo realizado y las presiones sobre él, como si fuera fácil vigilar y mantener orden y paz en un conglomerado como Querétaro, que no quiere vivir asustado. (N)

## **TIEMPOS DE CAMBIOS**

Para algunos fue sorpresa, para otros la consecuencia de los arreglos partidistas y la distribución de precandidaturas a los cargos de elección popular y lo hemos visto desde la presidencia nacional hasta las alcaldías: inconformidades, pleitos, compadrazgos, amiguismo... intereses políticos y económicos, ideológicos y cada vez el votante, el que paga las cuentas y los platos rotos, más alejado de estos procesos. Paulina Aguado Romero, Diputada Federal, dio a conocer ayer su decisión de dejar la fracción parlamentaria de Acción Nacional y sumarse al grupo legislativo de Movimiento Ciudadano. Acción que fue calificada por la presidenta del PAN en el Estado como una incongruencia y así como la Zorra y las Uvas, declarar que al fin y al cabo ni militante del PAN era. Craso error, Paulina tuvo una intensa vida partidista, más de 20 años en el Servicio Público, abogada de la UAQ, destacada artista plástica y queretana de cepa, esposa y madre de familia, pero además nieta de Don Jesús Romero Santoyo que junto con Manuel Gómez Morín fundaron el PAN y pagó con cárcel la defensa de sus ideales. Un juicio como el de Leonor Mejía, deja de lado esta historia de haber trabajado en los tres órdenes de gobierno y ser una legisladora federal. Por el otro lado, César Cadena, presidente de Movimiento Ciudadano en la entidad, manifestó la importancia de la decisión de Paulina, quien encontró respeto y solidaridad en MC, y precisó que este instituto político está abierto a la ciudadanía, a los militantes y simpatizantes, a los externos y a quienes quieran abrazar las luchas de un partido joven que mantiene sus puertas abiertas a la gente que encuentra la oferta política del PRI, PAN, PRD y Morena difícilmente digerible. De acuerdo con César Cadena al sumarse Paulina Aguado a las filas de MC, no quiere decir que ya esté todo dispuesto para que obtenga la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, puesto que hay otros aspirantes, entre ellos Tere Calzada Roviroso, Deyanira Álvarez, Manuel Garrido Patrón, Juan Carlos Briz, Beto Escárcega y Paulina Aguado Romero. Visto así, el cambio de Paulina Aguado es un duro golpe para Acción Nacional, dado el crecimiento de Morena, el debilitamiento del PRI, PAN, PRD y con precandidatos tan fuertes como Chema Tapia y Arturo Maximiliano García, entre otros, que representan una dura lucha para quien abandera la candidatura de Acción Nacional, entre los muy probables, Felifer Macías, el joven diputado federal que tendrá que hacer una campaña extraordinaria para mantener al PAN en el poder y continuar teniendo a Querétaro capital como un bastión panista. La composición política del estado, desde luego que traerá una intensa actividad, que el lunes cobra fuerza con el registro de Paulina Aguado, un cuadro importante, que ahora con Movimiento Ciudadano y pone las cosas ¡fosfo fosfo! (N)

**Coordinación de Comunicación Social 6**



**SÁBADO 6 DE ENERO DE 2024**

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA